

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados. — No se admiten suscripciones. — Las suscripciones empiezan los días 1.º y 6.º de cada mes y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CENOS. DE PESETA. ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZUCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAavedra, Rur Taitbout, 55.

FUNDICION PRIMITIVA VALENCIANA.

Noticias perfeccionadas Casas, con privilegio exclusivo.

Estas noticias, todas de hierro, incluso los canchales, son las mas ventajosas que se conocen hasta el dia por su economia en fuerza y aprovechamiento de agua. Para mas detalles y precios dirigirse á don Francisco Peña, representante en esta provincia, plaza de Jofré, núm. 70, Platería, y para su exámen hay una montada y funcionando en el huerto de D. Juan Lopez Somalo, camino de Cartagena.

LA PAZ DE MURCIA.

Por el Sr. Gobernador se nos ha rogado manifestemos á cuantas personas no hayan sido invitadas por un olvido involuntario, que pueden asistir á la reunion que ha convocado para el dia 25 á las 6 de la tarde, en las Salas Consistoriales, para tratar del monumento que se proyecta erigir á la memoria de Saavedra Fajardo.

Se ha presentado al ayuntamiento un escrito pidiendo la concesion para traer aguas potables á esta ciudad. La corporacion ha acordado informar una comision compuesta de los individuos de las permanentes de policia urbana y policia rural.

En la noche del 21 y para satisfacer las exigencias de su familia y amigos, los Sres. Padilla-Artot cantaron con acompañamiento de piano las obras siguientes: «Mio messo nove corde al mandolino», del maestro Gounoud, por Desiré Artot. «Canto de Natle», (navidad) del maestro Adam, por Mariano Padilla. «Riqui riqui riqui raca», óncion homonímica española antigua, por Desiré Artot.

«Dormi pure», serenata, del maestro Soudier, por Mariano Padilla. «Un neguito y una nega», etc., duo, por Padilla-Artot. «Le Roussignol qui chante», del maestro Boussard, por Desiré Artot. «Les Bérards», del maestro Offenbach, por Desiré Artot.

«Non ni amabs», del maestro Guercie, por Mariano Padilla. La calle estaba totalmente llena de aficionados que aplaudieron con entusiasmo á los eminentes artistas. Desiré Artot lucia un rico adorno de oro y perlas con las armas y cifra de la emperatriz de Alemania, quien al entregárselo como regalo al concejil de cantar Desiré en el último concierto de la corte, y por alusion á una gran perla que tiene el alfiler, la dijo: «Toma este recuerdo mio, pues eres la perla de nuestro teatro lírico».

Se citan para el dia 26 del corriente, á las siete y media de la tarde, en la casa núm. 81 calle de la Platería, á los comerciantes de tejidos comprendidos en la 3.ª clase, para el reparto de cuotas individuales.

Desde el próximo viernes las sesiones del Excmo. Ayuntamiento empezarán á las 6 de la tarde, según acuerdo de la corporacion.

Mañana jueves se pondrá en escena en Roma, la preciosa comedia en 4 actos y en verso, original del inmortal D. Francisco de Rojas, *Entre todos anda el juego*. El sábado próximo tendrá lugar el beneficio de la primera actriz D.ª Elisa Bellun. A pesar de ser funcion extraordinaria, los señores abonados tendrán reservadas sus localidades á precio de abono, avisando en contaduría antes del viernes.

Hé aquí el resultado del sorteo para designacion de vocales asociados con objeto de cubrir las vacantes que existen en las sesiones de la asamblea:
1.ª seccion.—S. Antolin.—D. Francisco Cabero Amorós, en lugar de D. Antonio Meoro, Director de la Casa de Expositos.
2.ª seccion.—S. Bartolomé.—D. José Miró y Pascual, en sustitucion de don Pascual Diaz, empleado en la diputacion.
3.ª seccion.—Sta. Catalina.—D. Antonio Cator, en lugar de D. Miguel Cano y Cordero, notario público.
D. Miguel Lopez Guillen, en sustitucion de D. Miguel Herrera, tambien notario.
D. Pedro Vilalba, en lugar de don Manuel Mutedo, médico titular.
5.ª seccion.—Sta. Maria.—D. Diego Grande, en sustitucion de D. José Maria Alx. diputado provincial.
16.ª seccion.—Alquerías.—D. Antonio

Saquero, en lugar de Antonio Nicolás, que han fallecido.

Seccion 29.—S. Andrés.—D. Andrés Calceja, en lugar de D. José Cachia, que ha fallecido.

La carne de marcho se vende ya en algunas tablas á 50 céntimos de peseta (2 rs.)

Nuestro amigo D. Alfonso Sandoval ha tomado posesion del sub-gobierno de la industrial ciudad de Alcoy. Con este motivo ha dirigido á sus administrados la siguiente allocucion:

«Habitantes del distrito del sub-gobierno de Alcoy.

Una amarga y dolorosa experiencia os ha demostrado bien á las claras que la monarquia constitucional representada por nuestro augusto rey D. Alfonso XII ha de ser á no dudarlo, la reconquista de la tranquilidad de vuestras familias perdida ha mucho tiempo; con cuyo afianzamiento recobraréis las cuantiosas é innumerables pérdidas que habeis experimentado, y lo que es mas, extinguireis el humo de las llamadas con que han sido destruidos vuestros hogares y barreréis las huellas de sangre y exterminio de vuestros hijos inmolados en las estrepitosas corrientes de la anarquía. Si, alcohoyanos, no olvidad jamás que esta poblacion rica y floreciente, pudo quedar mas de una vez reducida á escumbras; y á que no se reproduzcan semejantes escenas, deben encaminarse vuestras aspiraciones que yo me hallo dispuesto á recordar siquiera sea á costa de mis mayores sacrificios, inspirado en los nobles y levantados sentimientos del Gobierno de S. M.

Mi propósito al tener la honra de ponerme al frente de este sub-gobierno os lo voy á demostrar sincera y lealmente en brevisimas palabras.

Sustener el orden público es la primera y principal mision que traiga entre vosotros, habiéndome resuelto á no omitir medio para conseguirlo; pero como cuento además con vuestra eficaz cooperacion ante el recuerdo de lamentables sucesos y la convencion de que el orden es indispensable para el fomento de la industria, base de vuestra riqueza, espero que al dejar el cargo que el Gobierno de S. M. se ha dignado confiarme, me he de llevar la satisfacion de haber sostenido aquel sin hacer derramar una lágrima ni emplear otros medios que los de la persuacion y el convencimiento. Mas si á pesar de todo hubiese quien desoyendo mis leales consejos y olvidando os dias de luto y consternacion porque atravesó esta poblacion, intentare perturbarle, tenga en cuenta mi inquebrutable decision á impedirlo y que á la manera que en mí encontrarán siempre apoyo y consideraciones los honrados y pacíficos habitantes de este distrito sin distincion de clases y categorías, así mismo perseguiré sin trégua ni descanso á los enemigos del orden y sosiego público.

Os saluda cordialmente vuestro sub-gobernador,

Alfonso Sandoval.

Alcoy 15 de junio de 1875.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

So hace saber: Que no habiendo tenido efecto la subasta de las rentas del patrimonio comun que se expresarán, por falta de licitadores, ha resuelto el Excmo. Ayuntamiento se anuncie un último y definitivo remate para la adjudicacion de los mismos, el cual tendrá efecto el viernes próximo 25 del actual á las 10 de la mañana, en las Salas Consistoriales, bajo los tipos que se designan á seguida.

Nombres de las rentas.	Cantidades que sirven de base.	Ptas. Cts.
Almudinage.	2248	32
Camargue.	1433	17
Plaza y puestos públicos.	21891	14
Pescaderia.	1885	89
Romanas.	2750	—
Rejas.	1170	21

Múrcia 22 de junio de 1875.—Diego Gonzalez-Conde.

Se hace saber: Que el Excmo. Ayuntamiento de esta capital ha resuelto se anuncie de nuevo la subasta del suministro á prenos pobres para el año económico inmediato bajo el tipo de 50 céntimos de

peseta cada racion y condiciones que se habian de manifestar en la secretaría municipal, cuyo acto tendrá efecto en las Salas Consistoriales el viernes próximo 25 del corriente mes á las 10 de la mañana.

Múrcia 22 de junio de 1875.—Diego Gonzalez Conde.

VARIEDADES.

LA GUERRA CIVIL.

RASGO FANTÁSTICO

escrito para el album del capitán de infanteria.

Fulgencio Rodriguez Gamez.

¿Como acertaria á describirte el horror de aquella tarde? Era la hora misteriosa en que el astro del dia sepultaba su cabellera de fuego en los mares de Occidente, para resucitar la alegre aurora en el opuesto hemisferio. El cielo no presentaba la transparencia vaporosa de los crepúsculos primaverales, sino la pesadez de tintas y matiz aplomado de los dias tormentosos del invierno.

Estamos en la cumbre de una colina, no cubierta de romeros y tomillos, sino de pedradas y blancuquinas piedras, algunas de las cuales presentan manchas como de sangre. En lo mas alto, y recortándose con pureza de líneas que admira sobre el horizonte sombrío, descúbrese vaga sombra que asemeja la terrible silueta de un espectro. A alguna distancia, el ojo mas perpicaz cree ver en ella una estatua de las que el orgullo humano ha levantado á los egoistas semi-dioses que se llaman conquistadores; pero aproximándose, se advierte que la sombra es una mujer en cuyo rostro demacrado se revelan el pesar y el infatigable, con serva señales de hermosura severa y majestuosa tal como sucede á esas estatuas de la antigüedad que aunque maltratadas por las inclemencias del tiempo, guardan el tesoro de belleza que les imprimiera el cincel de Fidias ó Praxiteles. Un largo y desgarrado manto floja de sus hombros á impulsos del helado cierzo; apoya su descarnada mano en un globo de bronce y sobre la abatida frente ostenta á semejanza de las sombras de Milton, la apariencia de una corona.

Desde la cúspide del montecillo, descúbrese paisaje horrible y desconsolador. Campos yermos en los que no crece ha tiempo la flor silvestre ni la yerba menuda que alimenta al ganado, sino la ortiga, el cardo y el espinoso. De cuando en cuando, algun árbol desnudo y medio abrasado por el rayo, que á la vaga luz del crepúsculo parece inmóvil y solitario esqueleto; y allá, á lo lejos, hacia el confin del horizonte, el sombrío resplandor del incendio y la rápida llamarada del cañon, cuyo estampido en sùbre consorcio con el fragor de una batalla, trae á los oidos del misterioso ser de la colina, el viento mugidor.

Cual si el cielo deseara unir sus horrores á los horrores de la tierra, desen cadénase la tempestad. Brilla el cárdeno relámpago; retumba el pavoroso trueno recorre el espacio el tremendo zic zac de la centella y la lluvia helada y copiosa llen las rambas y barrancos ame azando sus hinchados raudales la choza del pastor y la débil morada del campesino.

La naturaleza parece encontrarse en el mismo estado de vértigo que en aquella hora en que las cataratas del abismo, las fuentes de la tierra y los profundos senos de los mares, se abrieron y desbordaron por divino mandato para castigar al hombre culpable. Todo es horror y desolacion. Los encolerizados elementos dueños de la inmensidad, rujen en las rocas, zumban en la atmósfera, se agitan y conmueven en el espacio, cual si quisieran patentizar al hombre el poder formidable de Aquel que creó al mundo con una palabra sola y puede aniquilarlo con otra sola palabra.

La sombra ó la mujer permanece en tanto inmóvil sobre la montaña como desafiando la tormenta. Dos ó tres veces el rayo se ha hundido en la piedra á sus pies, envolviéndole en deletéreos vapores y el huracan amenaza arrastrarla cual la hoja seca ó la liviana arista.

A la pálida luz del relámpago se vé el llanto correr por sus megillas y entreabrirse sus lívidos labios á impulsos de los suspiros, y sin embargo; estas lágrimas y estos suspiros no son

parte á hacerle abandonar el peligroso puesto.

Sus miradas fijas con insistencia en el horizonte indican que algo espera con ansiedad.

En efecto, hacia la línea en que parecen unirse el cielo y la tierra descúbrese de repente un punto negro que avanza con rapidez. La mujer de la colina se estremece y tiembla.

El ser que camina hacia ella figura, á la distancia que los separa, una de esas aves nocturnas de vuelo silencioso y ojos brillantes que Virgilio supone salidas de los antros de la muerte.

Ya llega: ya llega. No es un ave, aunque como ellas tiene alas y alas negras como la oscuridad del infierno. No es un espíritu, aunque como los espíritus es sutil y trasparente. No es un ser organizado, porque luce y desaparece de la vista como desaparecen los colores en las tinieblas. De su desnudo cuerpo exhalase un fulgor semejante á los fuegos fosfóricos de los cementerios. En la mano derecha cierne un puñal y en la izquierda sostiene una tea á cuyo amarillo resplandor descúbrese un rostro pálido de rabia como el de una furia: sus ojos sangrientos como los del chacol del desierto y sus cárdenos labios que destilan sangre. Su cabellera es en unas partes negra como el odio, y en otras verde cual la ira ó roja como el crimen. Jamás ha atemorizado el mundo un fantasma tan horroroso.

El formidable géneo detiéndose ante la mujer del monte que aparta de él los ojos con espanto.

—¿Qué haces aquí? pregunta con voz hueca como la voz de la tempestad.

—Te aguardaba; replica la mujer.

—¿Qué quieres de mí? Ya sabes que soy inexorable y que mis propósitos son inquebrantables, como la justicia de Aquel que me tiene arrojado en el infierno. Tu destruccion entra en mis planes.

—¿Y no te conmueven mis quejas y mis dolores? ¿Qué mal te he hecho? ¿No me librarás de aquí, del espectáculo que te complace en presentarme continuamente? Pueblos incendiados, ruinas humeantes, hambres, muertes, crímenes horribles, son las figuras pavorosas de los cuadros que me haces contemplar. El hijo contra el padre, el hermano contra el hermano, el amigo contra el amigo; exterminándose, aniquilándose, destruyéndose. ¿Por qué, géneo precito, te gozas en martirizar á una madre poniéndole á la vista sus hijos asesinados por sus hijos? ¿Tan horrible es la vision que el mismo infel no se espantaria de ella? ¿Por qué me odias de esa manera tan diabólica?

—La espantosa aparicion respondió de este modo: ¿Y tú me preguntas por qué te odio? ¿Has olvidado que fuiste una de las primeras en abrazar la aborrecida doctrina de él, que desde el cielo me domina y sujeta con un solo dedo? Acuérdate que redimiste un mundo, conquistándole para mi enemigo y que sostuviste una lucha de siete siglos con los sectarios de una religion que me reverencia, arrojándolos de tu seno al Africa su cuna y su sepulcro. Todos estos títulos tienes á mi odio y á mi venganza. He deseado humillarte: á tí á quien el sol alumbraba á toda hora no ocultándose jamás en tus dominios y para ello he suscitado contra tí el fanatismo y la ambicion de ingratos hijos tuyos. Sufrí, enemiga mia y apura hasta las heces la amarga copa en que por tanto tiempo he bebido yo mi rabia y mi furor.

Dice, y de sus hundidos ojos brotan llamas de cólera y sus manos agitan la tea y el puñal.

La mujer del montecillo lejos de intimidarse exclama: Bien, géneo destructor: cébate en mi dolor, burlate de mis angustias y atormentame, pero te desafío á que arranques de mi corazón la fé y la esperanza. Tu causa es injusta y á mí me asiste la justicia y él que todo lo puede pesa ya en su balanza los destinos de ambos. ¡Hágase su voluntad!

Como si estas palabras hubiesen sido un conjuro, desaparece rugiendo la vision prescrita. Descúbrese de repente el negro velo de nubes que cubria el cielo, aparecen las estrellas y á la luz de la luna destácase sobre la cumbre de la colina la mujer arrodillada y diciendo con voz tan dulce como la brisa entre las flores: ¡Gloria á Dios en las alturas Paz en la tierra á los hombres de buena voluntad!

Tal fué, querido amigo, el diálogo

sostenido entre la demacrada mujer de la colina y la vision terrible de la tea y el puñal.

La madre España ¡porque era ella! contemplaba la destruccion que en sus campos y en sus pueblos hacia el géneo terrible de la guerra civil ¡que tambien lo era el ensangrentado espectro! Como madre cariñosa, llamaba á sus hijos extraviados por malas pasiones y les compadecia ¡Siempre será grande España aun en la desgracia!

Tú, Fulgencio, que ya has derramado tu sangre en sus aras, comprenderás mejor que yo los horrores de esa guerra de hermanos contra hermanos y en la que quizá habrás estado frente á frente de un amigo á quien hubieras tendido los brazos de mejor gana que la espada ó el revolver. Así es la vida. Tal como es, sin embargo, hay que aceptarla, dando gracias al Dios de las misericordias porque en medida de las adversidades y alti bajos de la vida pone en nuestra alma la autorcheta de la Fé y en nuestro corazón el consolador fuego de la Esperanza.

Ventura Arnaz.

Ojo! Ojo!—Orizaba, 9 de diciembre dº 1865.—Muy Sres. míos: Tengo la satisfacion de comunicarles, que después de haber padecido mucho tiempo de una afeccion de la garganta, me curé perfectamente con haber tomado solamente doce botellas de la Zarparrilla de Bristol cuando varios remedios que me habian hecho no habian producido ningun efecto, y por lo tanto creo no puede dejar de agradecerles saber los felices resultados conseguidos con su preparacion.

Me suscribo su atento y s. s. q. h. s. m. Mateo Cicero. 489

El agua inodora de escritorio y para talleres, quita en el acto las manchas de tinta en el papel, las manchas, lienzo, madera, mármol y pavimentos, por lo que es utilísima y puede usarse sin ninguna precaucion, pues no ataca mas que á la tinta. Se usa con una esponja ó mangueta de trapo húmedecida, para el papel. Establecimiento de La Paz, Zuco, 5. 8-6

SALVAD A LOS NIÑOS!—En todos los países, se lamenta que las criaturas, que son la alegría de la familia y la esperanza de la nacion, sean muy maltratadas. —A consecuencia de la ignorancia de las madres ó de las nodrizas, se muere antes de cumplir el año, 60,000 en Francia y 40,000 en Inglaterra! Dicha calamidad es debida á la demasiada frecuencia con la cual se les dá de mamar, y tambien al uso de la leche de vacas ó de cabras ó de la papilla ordinaria, todos ellos alimentos impróprios, y que ordinariamente producen una irritacion de las mucosas y, como consecuencia inevitable, la diarrea, los vómitos continuos, la atrofia, los calambres, los espasmos y la muerte. —Reconocido está, que la digestion de una criatura, una vez compronte ida, las drogas mejor escogidas son impotentes para reparar el mal! Es una verdadera calamidad, tanto por las familias como por el país tan cruel destruccion! Sin embargo, hay un medio muy sencillo y poco costoso para remediar al mal, y sus innegables pruebas ha dado desde veintisiete años; es el de alimentar los niños y los párvulos de todas edades, enfermitos y débiles, con la *Reválenta Du Barry*, cada tres horas al dia, hervida todo sencillamente con agua y sal.

En resumen, es el alimento por excelencia y el que tan solo consigue aljar todas las enfermedades á las que tan sujetos están los niños.

Relataremos algunas de las innumerables pruebas de su influencia invariablemente saludable, hasta en los casos mas desesperados.

El célebre Dr. Houth, presidente del hospital de los niños en Londres, ha encontrado con la *Reválenta Arábica Du Barry* el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestion de los niños, que no podian digerir mas que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres y muriéndose á la vista.

La Sra. Baronesa, Deitsh de Horn, á Tréves, ha salvado sus dos hijos con la *Reválenta*, de una enfermedad de las glándulas, la cual habia resistido á todos los tratamientos y no dejaba ya esperanza de curacion.—El Sr. Chimney tenia un niño á punto de morir de atrofia, la digestion era insuficiente ya para asimilar la leche de su madre; la *Reválenta* le salvó.— Igual caso se ha producido en la familia del Sr. Lawley, paje de S. M. la Reina de Inglaterra.—Un hijo del Sr. Servas, de Amsterdam, fué salvado del mismo modo.—Una hija de la Sra. Cox, enferma de hidropesia, dotó tambien la vida á la *Reválenta*.—La hija del Sr. Martín, doctor-médico, vomitaba cada dia 45 ó 16 veces durante años; la enfermedad desapareció después de algunos dias, con el uso de la *Reválenta*, y la niña se ha puesto buena y fuerte después.—El Sr. Vaalman, á Wiltcrank, Holanda habia visto mercedos siete hijos, por la influencia de los medicamentos empleados con objeto de combatir una enfermedad del estómago y de las glándulas, el octavo que tuvo, aquejado por las mismas enfermedades, fué alimentado con la *Reválenta Du Barry* y fué restablecido en poco tiempo.

En cajas de hoja de lata (2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs. Se vende en todas las principales farmacias, droguerías y tiendas de ultramarinos.

De Barry y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid. 39-49

Nuestro corresponsal de Membrilla, Ciudad Real, nos participa que los **destrozados** por la langosta que ha invadido todo el término de Membrilla, han arruinado por completo á los labradores, haciéndoles perder en un momento las gratas esperanzas que abrigaban de obtener una abundante cosecha, después de cuatro años que no la habían podido lograr.

Es tal la voracidad de aquel insecto, que se apodera hasta de las cobijas de los segadores, habiendo destruido ya algunas.

Casi todos los días levanta el vuelo pero no se aleja mas allá de Manzanares y Valdepeñas, donde, como en Membrilla, ha empezado á acapar y probablemente quedarán unos y otros infestados de semejante plaga, que se desarrollará el año que viene en mayores proporciones que el actual.

Ha dejado completamente arrasados los cereales y ahora ha empezado con las viñas y olivares que no tardará en destrozarse por completo.

La miseria á que quedan reducidos los labradores de Membrilla, es tal, que no podemos menos de hacer un eco de las indicaciones de nuestro corresponsal, llamando la atención del Gobierno para que remedie en lo posible semejante desgracia.

Ayer tarde se verificó el Consejo de ministros, según costumbre, no ocurriendo en él nada extraordinario como algunos esperaban.

Nuestro colega *El Correo de España* ha sido suspendido por un mes según disposición gubernativa. Lo sentimos.

A pesar de las órdenes dictadas para que se satisficiera al clero sus respectivos haberes corrientes desde Enero último, no parece que aquellas órdenes hayan sido ejecutadas en la diócesis de Huesca, pues según nos escriben desde Arbanes, solo ha recibido el clero de la misma la paga de Marzo, y no la de los meses que van transcurridos desde aquel.

Esperamos por lo tanto, que el señor ministro de Hacienda atenderá al clero de Huesca como se merece, en atención á que como el de otras diócesis, no deja de cumplir exactamente con sus deberes parroquiales.

Ayer reapareció *La Bandera Española*, que bajo la dirección del señor Rojo Arias continuará publicándose como hemos anunciado.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

VIENA 21.—La anunciada entrevista del emperador de Austria con el czar de Rusia, tendrá lugar á fines de esta semana.

Después el emperador de Austria celebrará otra entrevista con el de Alemania en Ischl.

BUCHAREST 19.—La Cámara ha tomado en consideración por una gran mayoría una proposición de confianza al Ministerio.

BELGRADO 19.—El príncipe recibió ayer en audiencia solemne á los representantes de Inglaterra y Alemania que le entregaron las cartas-credenciales.

El discurso del ministro inglés fué muy afectuoso y significativo.

BARCELONA 20.—A pesar de la orden de Savalls prohibiendo la entrada de comestibles en Gerona, no falta allí ningún artículo.

Tanto en aquella ciudad como en Olot continúan las presentaciones carlistas.

El «Diario de Reus» de ayer, dice en su última hora:

«Por conducto autorizado hemos sabido que en la tarde de ayer y á última hora, el general Martínez Campos seguía cañoneando el castillo de Miravet, ocupando el resto en las inmediaciones.»

El «Diario» de Villanueva dice que desde Tarragona se veía un vivo fuego de cañón por la parte de Miravet.

«El Diario de Tarragona» dice que los carlistas de aquella provincia andan desconcertadísimos habiendo contrariado sus intentos la llegada del general Martínez Campos.

Añade que únicamente pequeños grupos carlistas recorren la provincia.

NAPOLES 20.—Los estudiantes de esta capital han hecho una manifestación en honor de Tafari.

VIENA 20.—El emperador Alejandro IV, en una entrevista con el de Austria en Eger (Bohemia) antes de volver á Rusia.

VERSAILLES 21 (noche).—En la Asamblea empezado hoy la primera deliberación de la ley de los poderes públicos.

Los diputados Luis Blanc y Madiarmont han combatido con energía este proyecto de ley, porque en su opinión es anti-republicano, y que confiere al presidente de la república poderes que coartan las facultades de la soberanía nacional.

Laboulaye le contestará mañana.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Alcance de la *Agencia Fabra*.

PARIS 16.—La numerosa colonia americana residente en París, se ha reunido ayer bajo la presidencia de Mr. Verburne, ministro americano.

El objeto de la reunión ha sido estimular y facilitar medios á la industria francesa para concurrir á la Exposición de Filadelfia con sus productos tan estimados en los Estados Unidos.

Después de varios notables discursos se acordó nombrar un comité, compuesto de cinco individuos, el cual se entenderá directamente con la comisión nombrada por el Gobierno, á fin de suministrarle cuantos datos y noticias necesite en beneficio del comercio francés.

El comité ha sido nombrado inmediatamente, componiéndolo Mr. Sicles, doctor Evans, Steblin y Detmola Munsen.

El ataque sufrido hace pocos días por Mr. Thiers, no ha tenido infortunadamente consecuencias.

Esta tarde ha salido á paseo en carruaje.

Los periódicos de Viena se ocupan del proceso *Wesinger*. Se muestran generalmente satisfechos de la decisión del tribunal declarando éste acto de locura bajo el punto de vista moral y considerando que el pretendido atentado contra la persona de Bismarck tiene más de bufo que de serio.

Desde luego el procesado no pertenece á ningún partido político.

La *Independencia* del día 18, da cuenta en los siguientes términos de un suceso en extremo lamentable:

«En la tarde del día de ayer ocurrió una horrible catástrofe en la cantera de Monjuich, conocida con el nombre de *Animeta*, frente al Prat del Brasse. A consecuencia sin duda de las lluvias de la madrugada de ayer, hubo un gran desprendimiento de tierra y rocas, sepultando entre sus escombros una seccion de trabajadores compuesta de seis hombres.

Aunque no se tienen detalles de esta horrible catástrofe, á la hora en que escribimos estas líneas, ni se ha dado el parte oficial de lo acaecido, sabemos que se habían estraído ya dos cadáveres y tres heridos, alguno de ellos de bastante gravedad.

Tan pronto como se tuvo noticia de esta desgracia, se constituyó el señor juez del distrito de San Beltran y salieron tres camillas de la casa popular para prestar los oportunos auxilios á aquellos desgraciados. La frecuencia con que se han repetido en aquellas canteras desastres análogos al que venimos relatando debían haber llamado la atención de las autoridades encargadas de velar por la vida de los infelices que para ganar con el sudor de su frente un modesto jornal, pierden la vida confiados en la inteligencia é interés de los directores, dejando en la miseria y orfanada á sus familias.

Según noticias de Rio-Janeiro, la fiebre amarilla y la viruela hacían estragos en muchos puntos del imperio, á la fecha de las cartas referidas (22 de mayo). En Pernambuco, sobre todo, la fiebre amarilla habia adquirido horribles proporciones.

Don Juan Cabezas ha sido nombrado oficial de la Administración económica de la provincia de Badajoz.

El señor don Manuel Alonso Martínez nombrado al fallecimiento del señor La Serna, presidente de la comisión para redactar el código de comercio estuvo ayer á visitar al señor Oróvil para presentarle terminado el espedido trabajo que forma un tomo de regulares dimensiones.

Es probable que antes de terminar el mes actual se publicará el decreto disponiendo que continúe vigente el actual presupuesto en el próximo año económico, con las variaciones introducidas por algunos decretos.

El general Laserna ha sido agraciado con el título de marqués de Irún.

Ha llegado á esta corte, procedente de la Isla de Cuba, el presidente de sala y fiscal que ha sido de aquella audiencia señor Montoya.

Para anoche estaban citados los señores que componen la junta directiva de la Asociación de escritores y artistas.

Ayer salió con destino á su provincia el gobernador civil de Guadalajara.

Han sido aprobados por el ministerio de la Guerra los expedientes relativos á expropiaciones en los pueblos que ocupa el ejército del Norte, y conviene utilizar para la campaña.

Hoy á las nueve de la mañana saldrá de Avila el cadáver del infante don Sebastian, con destino al Escorial.

Se ha concedido por real orden la cruz de San Fernando á tres artilleros por el mérito que contraieron en 30 de Octubre del año pasado, al incendiarse una caja de municiones en el parque de Zaragoza.

En el pueblo de Sans (Barcelona), nueve muchachos de unos ocho años aproximadamente, con motivo de ser jueves y tener vacaciones en la escuela, salieron al campo, é ignorando que la fruta conocida con el nombre de *rodó* era venenosa, comieron de ella en gran cantidad, yendo después á beber á la «Font dels Sencells».

Luego que hubieron bebido, se sintieron atacados de fuertes dolores, calambres y otros síntomas que indicaban claramente que estaban envenenados. Algunos de ellos cayeron al suelo revolcándose entre los más atroces dolores y otros lloraban y gritaban hasta conseguir que algunos labradores se apercebieran del hecho y les dieran á beber aceite para que arrojaran el veneno. Más tarde se constituyó el señor juez y á última hora se desconfiaba de poder salvar la vida á tres de ellos. Los restantes quizá se consiga salvarlos, gracias á los esfuerzos del médico de aquella población y á los cuidados de la autoridad local que tan luego como tuvo conocimiento de la desgracia ordenó cuanto podia convenir al estado de los infelices.

Se ha dispuesto quede sin efecto la baja de don Eduardo de Gallarza, capitán de infantería, mientras se determine lo conveniente en vista de los procedimientos que contra el mismo se instruyen.

Como asunto de pública conveniencia por los cuantiosos intereses invertidos en el ganado caballar y mular destinado al servicio de las necesidades de esta villa, debemos hacer presente que con la mayor satisfacción hemos visitado el baño de caballos, establecido hace dos años con un éxito brillante en el callejon de la Peña de Francia, distrito de la Inciussa, el que por su material construcción, su revestido interior de madera para que no se lastimen las caballerías, su comodidad y limpieza, la abundancia, pureza y temperatura de las aguas del Lozoya, de que se halla surtido, y su distribución en forma de lluvia para mojar la cabeza del caballo, compete con los mejores baños del extranjero y satisface cumplidamente una necesidad imperiosa que se sentía en esta corte, habiendo dado ocasion á la escuela especial de Veterinaria, que lo ha reconocido, para declararlo á la altura de los adelantos modernos en higiene Veterinaria; por lo que el dueño de este notable establecimiento ha confiado la dirección facultativa del mismo, para los casos que ocurran, al distinguido profesor veterinario de primera clase don Manuel Acdo, durante la temporada de verano, que comprende desde el 15 de Junio al 15 de Setiembre próximo.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que los carriles de acero paguen el mismo derecho que los de hierro tarifados en la partida 24 del arancel.

Se ha declarado nulo el título de corredor de comercio expedido por el gobernador de Zaragoza á favor de don Mariano Ortega y Aral.

Ayer ingresaron en la administración central de Correos las expediciones de Andalucía, Estremadura con despachos de Portugal, Mediterráneo con dos expediciones de Cataluña del 17 y 18, Aragon, Norte con los enlaces del Noroeste y despachos del extranjero, Cáceres, Cuenca y Aranda.

Los señores Sanchez y Freire, catedráticos de la universidad de Santiago, se hallan en París, de vuelta de su escursión á los Santos Lugares.

Don José Cirujeda ha sido nombrado secretario de la junta provincial de Instrucción pública de Valencia.

Según parece, en breve se hará alguna combinación en los gobernadores civiles.

El ayuntamiento de Cartagena ha acordado en una de sus sesiones, dar un voto de gracias al mariscal de campo, excelentísimo señor don Oton Madoz, por el celo é interés que en pró de los intereses locales ha demostrado durante el tiempo que desempeñó el cargo de gobernador militar de dicha plaza y provincia.

La Administración económica de la provincia de Madrid anuncia que, debiendo expedirse las nuevas cédulas á los particulares, para el próximo año económico en el inmediato mes de Julio y con objeto de no irrogar perjuicios en la esfera legal, á los que carezcan de ella, en los días que transcurran, antes de que puedan adquirir la correspondiente al año que va á empezar, esta Administración hace saber de orden superior, que las cédulas adquiridas por el año económico corriente, se entiendan y tengan por habilitadas, hasta tanto que se expendan las nuevas y quince días después, en la inteligencia, que transcurridos estos, las expresas cédulas de 1874 á 75 quedarán nulas y de ningún valor, sin que puedan causar efecto alguno legal.

Se ha accedido á la petición de la diputación y ayuntamiento de Bilbao, concediendo indulto y conmutación de pena al soldado Francisco Fontagut, sentenciado por desertor á la última pena.

El vapor inglés *Florence Richards*, su capitán W. Kinson, al atracar el día 16 al almacén flotante, núm. 32, chocó con el pailabote portugués *Recrejo de Taviera*, rompiéndole la verga de proa y causándole tambien alguna avería en el costado de babar.

El vapor inglés *Susan*, de Londres, en su viaje de Orán á Dunquerque, con carga de mineral y lana chocó á las once de la mañana del mismo día en una roca á 1 1/2 millas distante de Punta Blanca ó puente de Ceuta, causando tal daño que á los pocos momentos se llenó de agua y la popa se surmejó en siete brazas de agua.

A las seis de la tarde se rompió el buque quedando parte del casco sobre la roca y calando al fondo el resto.

El capitán con su tripulación se dirigieron con sus botes á Ceuta, y esta mañana el vapor remolcador *Jahaj* los condujo á esta.

Hé aquí el estado sanitario de la última semana, según *El Siglo Médico*:

Muy pocas variaciones se han mostrado en el carácter y número de los afectos residentes; las fiebres gástricas simples, gástrico-catarrales y gástricas con complicaciones nerviosas continúan siendo frecuentes; las tifoides lo son menos. Las inflamaciones del aparato digestivo se muestran benévolas en sus formas agudas, más tenaces en sus exacerbaciones en las crónicas. Las bronquitis se han hecho frecuentes en los últimos días; en cambio las neumonías, pleuresías y pleuro-neumonías han disminuido notablemente. Las enfermedades del sistema nervioso, con ó sin localización, se exacerban aún un tanto; los reumatismos se han incrementado con el cambio que el termómetro ha sufrido en la segunda mitad de la semana.

Dos niños vinieron ayer á las manos en Chamberí, recibiendo uno de ellos una regular herida en la cabeza.

Ha sido dado de baja en el ejército por haber desaparecido de su destino, el alférez don Juan Tevar y Ayarza (Oficial.)

Los asociados de la Pía Union del Sagrado Corazon de Jesús del oratorio del Olivar, saldrán procesionalmente á las cinco y media de la tarde en los días 23, 24 y 25 del presente mes á visitar las iglesias señaladas para ganar el santo Jubileo.

Todas cuantas personas concurren á estos actos pueden ganar el Jubileo en dichos tres días, aun cuando no pertenezcan á la Asociación.

Se está reuniendo dinero en provincias para pagar al clero y clases pasivas.

Según tenemos entendido se trata de que perciban sus haberes con toda regularidad en cuanto el estado del Tesoro lo permita.

Se ha concedido seis meses de licencia para viajar por la Península, al ministro togado que fué del Consejo

Supremo de la Guerra, don Vicente Romero Giron.

Se ha dispuesto que no se permita la introducción en España, de las barbas procedentes de cepas enfermas, á causa de la *philoxera bastatio*, que aqueja á algunos viñedos en el extranjero.

Los señores siguientes componen la sala de vacaciones del Tribunal Supremo, que empezará á funcionar el 15 de Julio:

Excelentísimos señores don Sebastian Gonzalez Nandin, presidente; don Hilario de Igon, don Ignacio Viques, don Juan Cano Manuel, don Luis Vazquez de Mondragon, don Victoriano Careaga, don Emilio Bravo, don Joaquin José Cervino y don Julian Gomez Inguanzo.

En la calle de Arganzuela fueron ayer detenidas dos mujeres por desobediencia grave á la autoridad con motivo de un escándalo que promovieron.

Ha fallecido en Ager el brigadier carlista Cap-Redor, á consecuencia de las heridas recibidas en Os. (Oficial.)

Si la siguiente noticia que da un periódico de anoche es cierta, el ejército habrá de agradecer mucho al autor del siguiente pensamiento:

«Según nuestras noticias, dice, se proyecta por el ministerio de la Guerra el establecimiento, en cada una de las líneas férreas, de un hospital militar para la conducción de enfermos y heridos. Cada uno de los hospitales ambulantes constará de tres wagones y cada uno de estos podrá contener cómodamente veinte individuos.»

Por el ministerio de la Guerra se ha notificado al general en jefe del ejército de Cataluña, la satisfacción con que ha sabido S. M. el rey el encuentro habido con las facciones carlistas de Josepet de Artera. (Oficial.)

Se han remitido en consulta del ministerio de Gracia y Justicia al Consejo de Estado varios expedientes referentes á indultos.

El *Diario de Tarragona* dice que se adeudan trece mensualidades á las clases pasivas de aquella ciudad.

Ayer conferenció con el señor ministro de la Gobernación, una comisión de Valdepeñas que gestiona asuntos de localidad, la cual fué presentada por el duque de Bailen.

Anteayer salió de Vigo con dirección á la Coruña la corbeta *Diego Maria de Bolivar*.

La diputación provincial de Leon ha suprimido la consignación de gastos de material del Instituto de dicho departamento.

En todo el presente mes quedará lista en el Ferrol para salir á la mar la goleta *Consuelo*.

En la calle de San Vicente dos tomadores habian robado el relój á un caballero, pero al grito de ladrones, fueron detenidos, siendo devuelto el relój á su dueño.

Por el tren del Norte salieron anoche el marqués de Erbuena y el exdiputado señor Carvera.

En el Hospicio de Madrid empezaron ayer los exámenes de los asilados, los cuales continuarán hasta el próximo domingo, día en que se hará públicamente la distribución de premios.

Para atenciones de guerra han sido remitidos á San Sebastian cerca de dos millones de reales.

Don Ricardo Ulibarri ha sido agraciado con la cruz de Carlos III.

Se ha concedido autorización para tomar las aguas de Carratraca, al general Baldric.

Para fines de la actual semana se anuncia la comida con que el señor Presidente del Consejo obsequiará al cuerpo diplomático extranjero.

Según dice un periódico de Andalucía, se ha colocado una gran cortina delante del sitio en que se está restaurando el cuadro de San Antonio, de modo que no es posible ver dicha operación.

Esa medida evitará seguramente que allí se aglomeren las gentes curiosas y que se cometan irreverencias en el templo, lo que no dejaría de suceder en el caso de quedar trabajos se ejecutasen al descubierto.

GUERRA CIVIL.

A pesar de los inauditos esfuerzos hechos por la diputacion a guerra de Vizcaya con objeto de organizar y armar en los pueblos los voluntarios realistas, no ha podido conseguir en este asunto nada favorable a su causa...

De regreso de Montalban ha llegado a Calanda la brigada Calleja, donde continúa, apareciendo derribados sobre cuarenta postes de la linea telegrafica en el sitio llamado Val de Tinaja...

Gamundí con tres batallones se halla en Castellote a donde fué desde Villaluengo sin tocar Cantavieja, a cuyo pueblo conduxeron custodiados por una compania los prisioneros, rehenes y botin de Cariñena.

Los alcaldes y concejales de los ayuntamientos nombrados por la diputacion carlista de Cantavieja que no tomen posesion de sus respectivos cargos, están conminados con una multa de quinientos duros.

Asimismo se ha decretado por Gamundí el embargo y venta de todos los frutos y cosechas de los liberales emigrados y voluntarios movilizados.

La vanguardia de las fuerzas llegadas al lúnes de Tortosa, de donde regresaron custodiando un convoy de municiones, harinas y otros comestibles, cruzó algunos tiros con los carlistas en las inmediaciones del Perelló...

Es muy grande el número de jóvenes de Vizcaya que huyendo de la conscripcion carlista ó no encontrando medios de subsistencia en faenas terrestres, se inscriben en las matrículas de mar, para dedicarse al ejercicio de la navegacion.

Dicen de Morella que en la semana última la contraguardia y algunos voluntarios practicaron una salida, en la que sostuvieron un nutrido fuego contra los carlistas, durante el cual los cañones del castillo hicieron varios disparos contra el enemigo...

La guerra sigue haciéndose más odiosa cada día en las Provincias Vascongadas, explicándose de este modo las continuas presentaciones á indulto que los carlistas verifican.

Los carlistas fraccionados en pequeñas partidas, han penetrado simultáneamente en varios pueblos situados sobre la carretera de Balaguer y á no gran distancia de esta capital, cometiendo grandes exacciones y llevándose en calidad de rehenes bastantes contribuyentes, especialmente de Almenar.

Se ha incendiado en Búrgos la Casa-administracion de correos, habiéndose conseguido salvar las oficinas y la correspondencia.

El ministerio de Marina ha dispuesto que la escuela de cabos de cañon y condestables continúe como se halla en la actualidad, mientras no se designe buque que desempeñe el primer de dichos cometidos.

Cartas que de Morella recibe El Mercantil Valenciano, dicen que desde el momento en que los carlistas han dado el orden de levantar el bloqueo de dicha plaza, es mucha la animacion que reina en la misma...

El cabecilla Chavato se encontraba el sábado en Borriol cobrando las contribuciones, y Alvarez y Panchea por Villafraña, Ares y Partell.

De una correspondencia de Lérida tomamos las siguientes noticias. «El titulado brigadier carlista don N. Farré (a) Capredo, que ha hecho toda la presente campaña en esta provincia, falleció en Ager el domingo, día 13 del corriente...

Una partida carlista compuesta de infanteria y caballeria ha detenido cerca de una hora, entre Rajadell y

Las viviendas que van á construirse en el Pueblo Nuevo del Mar, á expensas del marqués de Campo, se sortearán entre los mas pobres de los que han quedado sin ellas por el incendio del Cabanil.

La oficialidad y marineria del vapor Lepanto, abrió una suscripcion para el mismo objeto, y ha dado la suma de 1.288 reales.

El principe Carlos de Rumania ha estado á punto de perecer victima de un accidente del camino de hierro, al regresar de su excursion á Routschouk. Afortunadamente se ha librado sin otro daño que algunas contusiones que no ofrecen gravedad.

Los artistas y pintores asociados en esta capital van á solicitar para establecer una Exposicion de pinturas permanente en el edificio que fué antes Estamento de Próceres.

El fecundo escritor y laureado poeta don Federico Soler (Pitarra) ha terminado un drama en tres actos y en verso, titulado Roch Guinart, famoso bandolero catalan y personaje legendario. Tenemos los mejores informes de esta nueva produccion, que se estrenará en la próxima temporada teatral.

Ha sido ascendido á ayudante de primer grado en la seccion de bibliotecas, don Domingo Cano, nombrándose ayudante de segundo de la misma al presbítero don Francisco Caminero Muñoz, doctor en filosofia y letras.

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid, 589,579 reales importe de 1,108 imposiciones, de las que 142 fueron nuevas.

Tambien se reintegraron 156,799 reales. Por no considerar como contrabando los tabacos que dias pasados fueron ocupados á un comerciante de la Carrera de San Gerónimo le han sido devueltos por la Administracion económica.

Con destino al hospital militar de Cartagena han salido cinco wagones cargados de colchones y otros efectos. (Autorizada.)

Ha regresado á esta capital, procedente de los baños de Archeda, el brigadier Molit.

Ayer despacharon con S. M. el rey, los señores ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Estado.

Se ha dispuesto que los alféreces agregados á los regimientos de ingenieros puedan continuar en los mismos interin sean más modernos que los tenientes del arma de la última promocion. (Oficial.)

Parece que la Memoria sobre el proyecto de presupuestos y arbitrios del ayuntamiento es obra del concejal don Fernando Villabrilie.

Procedentes de Córdoba llegaron ayer 34 quintos y 6 profugos custodiados por la Guardia civil.

Por el tren de Andalucía salieron anoche don Daniel Ezpeleta y el conde de Torres Cabrera.

Tenemos el sentimiento de anunciar que ha fallecido el hijo mayor de nuestro amigo el señor Rojo Arias. Acompañamos á nuestro amigo en su profundo dolor.

Mañana publicará la Gaceta algunos decretos de Gracia y Justicia.

Ayer fué dia de gran escasez de noticias políticas, escasez que creemos durará hasta el rompimiento de importantes operaciones en el Centro.

Anoche circulaban en el Bolsin noticias muy satisfactorias de la guerra, notándose con este motivo gran animacion en los círculos políticos.

De las líneas telegráficas de las provincias de Murcia, Alicante y Valencia, solo quedaba apto un hilo en la madrugada de hoy, continuando interrumpido el cable de Bilbao á San Sebastian.

Las demás líneas funcionan con regularidad.

Los fondos públicos experimentaron anoche una ligera alza á consecuencia de las noticias recibidas de la guerra.

El consolidado se cotizó á 45'60, haciéndose operaciones hasta 15'70.

Calaf, el tren de hoy procedente de la capital, haciendo antes como señal preventiva un disparo al aire. Después de registrarle todo con escrupulosidad, han hecho apaar á los viajeros, exigiéndoles las céculas y apoderándose de seis personas decentemente vestidas, cuya suerte se ignora. El tren, no obstante, ha continuado su marcha, llegando á esta con el consiguiente retraso.

La Gaceta de hoy publica los siguientes partes de la guerra:

«Centro.—El general segundo cabo de Cataluña, en despacho de ayer, participa que el brigadier Gamir se apoderó del castillo de Flix despues de un enérgico ataque.

El general Martinez Campos continúa sitiando el castillo de Miraveta, cuyos defensores habian solicitado parlamento.

Segun partes de Tortosa, la faccion al mando de Dorregaray, ha sido batida en Cherta y Figuerola sucesivamente, por las fuerzas al mando del general Montenegro y brigadier Chacon.»

ULTIMA HORA.

Hoy publica la Gaceta los siguientes reales decretos:

Vengo en disponer cese en el cargo de segundo cabo de la capitania general de Aragon, gobernador militar de la provincia y plaza de Zaragoza, el brigadier don Máximo Bláser y San Martín, quedando satisfecho del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.

Dado en palacio á veintinueve de Junio de mil ochocientos setenta y cinco.—Alfonso.—El ministro de la Guerra, Fernando Primo de Rivera.

Vengo en nombrar, en comision, segundo cabo de la capitania general de Aragon, gobernador militar de la provincia y plaza de Zaragoza, al brigadier don Eduardo Suarez Ramos.

Dado en palacio á veintinueve de Junio de mil ochocientos setenta y cinco.—Alfonso.—El ministro de la Guerra, Fernando Primo de Rivera.

En premio de la defensa que las fuerzas del batallon franco móvil de Cataluña y ronda de Tivissa opusieron á los carlistas al intentar penetrar estos en dicho pueblo el día 29 de Marzo último, han sido concedidas á oficiales é individuos de la expresada fuerza, dos cruces rojas de primera clase del mérito militar, 25 de sencillas y 5 pensionados con 2'50 pesetas al mes.

Han marchado de Oyarzun precipitadamente con direccion á Vizcaya; los batallones carlistas 1.º de Guipúzcoa y 4.º de Alava.

Estos batallones han sido conducidos por el ferro-carril desde Andoain á Zumárraga.

Se ha incendiado en Búrgos la Casa-administracion de correos, habiéndose conseguido salvar las oficinas y la correspondencia.

El ministerio de Marina ha dispuesto que la escuela de cabos de cañon y condestables continúe como se halla en la actualidad, mientras no se designe buque que desempeñe el primer de dichos cometidos.

Cartas que de Morella recibe El Mercantil Valenciano, dicen que desde el momento en que los carlistas han dado el orden de levantar el bloqueo de dicha plaza, es mucha la animacion que reina en la misma, realizándose gran número de transacciones comerciales, pues durante el bloqueo han estado paralizados todos los negocios; pero los habitantes de Morella creen que la suspension del bloqueo no ha de durar mucho tiempo, importándoles muy poco el que esto suceda, pues en la plaza no faltan comestibles, porque las familias liberales cuentan con existencias para una gran temporada.

Diariamente realiza la guarnicion salidas á los pueblos vecinos, lo que basta para que los carlistas no se presenten á la vista de la plaza. El gobernador ha dado orden á los volun-

tarios movilizados de que, al tocar silencio, estén todos en el cuartel con el equipo, por si ocurre alguna novedad.

Entre los liberales morellanos adquiere cada día mayores simpatias el señor Plasencia, que ya en la pasada guerra demostró su valor en la desgraciada accion de Maella, donde murió el valiente general Pardiñas, pues al frente de 300 hombres rompió las líneas carlistas, salvándose de caer en manos de las facciones.

Asimismo se ha captado grandes simpatias el nuevo jefe de las fuerzas del ejército, el cual sirvió á las órdenes del general Oráa en la guerra civil pasada, y durante el sitio de Morella por dicho general, ganó la cruz de San Fernando al atacar la brecha abierta por nuestra artilleria en la muralla de San Miguel.»

Con tan buen scierto dirige el fuerte de Santa Bárbara de Hernani, sus fuegos al puente de Egoitia ocupado por los facciosos, que uno de los proyectiles que reventó en medio de un grupo, les causó siete bajas.

La diputacion provincial de Tarragona tiene el proyecto de crear una guardia rural, con la misma regulacion con que fué planteada en 1868.

¿Por qué tutear?—¿Quién será tan loco que espere el ataque final, cuando la primera aparicion puede ser rechazada con las Píldoras Azucaradas de Bristol, preparacion tan suave y balsámica, tan saluifera y fortificante que, á la vez, vence la enfermedad y extirpa la causa, restituyen las fuerzas y renuevan la constitucion del paciente? Compuestos de ingredientes vegetales antibiliosos y catárticos, inofensivos y saluiferos son el único remedio para los desarreglos del estómago, del hígado y del vientre, y en el cual se puede tener absoluta confianza en todas las circunstancias y en todos los climas. La idea de tutear va justamente asociada con todos los purgantes ordinarios; pero las Píldoras Azucaradas de Bristol no producen ninguna sensacion desagradable siendo tan fáciles de manejar como el mismo agua. La Zarparrilla de Bristol usada al mismo tiempo que las Píldoras apresurará mucho la cura.

BOLSA DE MADRID. COTIZACION OFICIAL DE AYER 21.

Table with columns: Fondos públicos, Ultimo precio, Mov. A, B. Rows include 3 0/0 interior, Pequeños, Fin de mes vol, 3 por 100 exterior, Material Tesoro, D. del Personal, Sisas del ayunt., Obligac. manio, Idem Erlanger, Billetes hipotec., Idem de Castilla, Bonos del Tesoro, Idem pequeños, Reg. Caja de Dep., Abril de 4000, Agosto de 2000, Julio de 2000, Obras públicas, Madrid, Ferro-Carriles, Idem nuevos, Idem de 20000, Alar á Santander, Banco de España, Cambios, Londres á 90 d. f., París á 8. d. v., Burdeos, idem.

A 15'60 se hicieron algunas operaciones á primera hora de la oficial de la Bolsa de ayer, sobre renta interior, siendo despues el último cambio de esta á 45'85 al contado y fin de mes.

Las obligaciones viejas por ferro-carriles se hicieron á 29'40 y las nuevas á 28'60. Los bonos del Tesoro, primera serie y segunda emision, inalterables en sus precios, quedando á 48'20 y 46 por 100 respectivamente, cambios de anteaer.

La renta exterior apenas sufrió variacion, sosteniendo los precios de 47'90 y más tarde 47'80.

Los billetes hipotecarios no se operó. Las acciones del Banco de España, continuaron á 156, y más tarde bajaron á 153'75.

Imp. de El Porcelan á cargo de M. Martinez Meton de Paredes, núm. 400.

El popular actor don Mariano Fernandez se halla restablecido de las heridas que, segun digimos, le ocasionó un perro de su propiedad.

Los señores don Sergio Suarez, don Manuel Becerra y don José María Cilo, han sido nombrados visitadores de sello del Estado por la Sociedad el timbre.

Los católicos han celebrado en Nueva York solemnidades para la imposicion del birrete cardenalicio á aquel obispo. Habia en la catedral de San Esteban, santo de los irlandeses, unos 15 clérigos y sesenta entre obispos y padres.

El ayuntamiento de Madrid anuncia el arrendamiento de los derechos de consumo sobre la cerveza procedente de las fabricas, bajo el tipo de 6.000 pesetas anuales.

Ayer á las dos y media de la tarde principió, bajo la presidencia del señor conde de Toreno, la sesion del ayuntamiento.

Despues de darse cuenta de varios de los asuntos puestas al despacho, se procedió á la lectura del acuerdo de la diputacion provincial, inserto en la Gaceta de anteaer, sobre los terrenos de la plaza de Toros, promoviendo un animado debate, y constituyéndose con este motivo el ayuntamiento en sesion secreta, que bien pronto volvió á hacerse pública, continuando el despacho ordinario.

Se han publicado los capítulos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º del Tratado de Química inorgánica teórico y práctico, aplicada á la medicina y especialmente á la farmacia, por el doctor don Rafael Sáez y Palacios, catedrático de farmacia químico-inorgánica de la Universidad central, socio de la Academia de medicina de Madrid, etc.—Segunda edicion, enteramente reformada. Madrid, 1875.

Esta obra constará de dos magníficos tomos en 8.º mayor con numerosos grabados intercalados en el texto, buen papel y esmerada impresion.

Esta nueva edicion puede considerarse como una nueva obra, pues el autor la ha completamente reformado considerablemente aumentado, y se publicará por cuadernos de 10 pliegos (160 páginas) cada uno. Precio de cada cuaderno, 2 pesetas 50 céntimos en Madrid y 2 pesetas y 75 céntimos en provincias, franco de porte.

Se suscribe en la librería extranjera y nacional de don Carlos Bailly Bilière, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.—En la misma librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos, y se encarga de traer del extranjero todo cuanto se la encomiende en el ramo de librería.

La Biblioteca Nacional Económica ha publicado un precioso tomo de romances escogidos, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores.

Reciben de Llerena acerca de la deposicion del reo Simon Giro, que acusado de dos en dos los escalones del patibulo, dirigió la palabra á los jueces, protestó que era inocente, se aplicó el mismo el corbatín, se imprimió de la hora en que iba á dejar de existir, y regaló dos duros al ejecutor para que le diera buena muerte. La poblacion de Llerena estaba conmovida con tan triste suceso, y muchas personas marcharon al campo y otros pueblos la víspera de la ejecucion.

Hemos recibido el Libro de las Madres, publicado por el ex-redactor de la Libertad, don José de Heredia y Villabriga, obra del doctor P. Morandi, traducida al español por el primero. Recomendamos la adquisicion.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado solicitar en alzada contra el acuerdo de la diputacion provincial, que publica anteaer la Gaceta, y nombrar una comision especial que enienda en este asunto, compuesta de los señores don Antonio Hernández, don Valeriano Casanueva y don José Moreno Elorza.

El señor gobernador civil de esta provincia ha dictado las órdenes oportunas á fin de evitar los abusos que se cometen en el cambio de billetes del Banco de España.

Las companias de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante de Almansa y Valencia y Tarragona, de Córdoba á Sevilla y de Sevilla á Jerez, han establecido viajes económicos de ida y vuelta, desde 18 de junio hasta mediados de Setiembre, desde Madrid á Alicante, Cartagena, Valencia, Puerto-Real, Puerto de San-María, San Fernando y Cádiz.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día 10 céntimos, de peseta a la línea; por 2 a 8; por 3 a 6; por 4 en adelante a 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra a doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—La Natividad de S. Juan Bautista.
Jubileo.—Esta mañana en la iglesia parroquial de S. Juan y en la de S. Antón.
Cultos.—En la iglesia de religiosas justinianas de Madro de Dios continúa el piadoso mes dedicado al sagrado corazón de Jesús.

Sección mercantil.

ALMEDI PUBLICO.
 Precios del día 21.
 Tingo del país de 12 00 a 16 25 pta.
 Id. extranjero de 00 00 a 00 00
 Madrid. de 6 75 a 7 25
 Mérida. de 06 60 a 00 00

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 30 m.	2 30 t.
— do Cartagena	3 30 t.	2 30 m.
— Id. 2.º	12 30 n.	10 30 m.
— Lorca y Almería	11 m.	1 t.
— Alicante.	11 m.	1 t.

El despacho de reja estará abierto desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las tres a las cuatro de la misma.
 Se certifican las cartas y pliegos, como igualmente impresos y obras, en la mesa de certificados de esta administración, de las nueve de la mañana a las dos de la tarde.
 Para entregar papel del Estado y hacer real mención de cerificados, desde las nueve de la mañana a las dos de la tarde.
 Se recoje la correspondencia en el buzón de esta administración, una hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.

ESPECTACULOS.

TEATRO ROMFA.
 Funcion para hoy 23 de junio de 1875, a las 8 y media en punto.—12.º de abono.
 Se pondrá en escena la preciosa comedia en 3 actos, y en verso, original de D. Adelardo Lopez de Ayala, titulada: *El tanto por ciento.*
 Dando fin con la preciosa comedia en un acto, y en verso titulada: *Pobres mujeres.*

Funcion para mañana jueves 24 de junio de 1875, a las 8 y media en punto.—13.º de abono.
 Se pondrá en escena la comedia en 4 actos, y en verso, original del immortal D. Francisco de Rojas, titulada: *Entre bobos anda el juego.*
 Entrada general 3 rs.—Idem al paraiso 2.

PLAZA DE TOROS.
 SEGUNDA Y PENULTIMA FUNCION para el jueves 24 del corriente, en la cual la célebre artista MLLÉ, SPELTERINI, ejecutará sus más peligrosos ejercicios.
 Secundarán a dicha artista los aplaudidos aeromanes.
 Desde hoy miércoles se despañan localidades en casa del Sr. Bernabéu.
 PRECIOS.—Palcos sin entrada, 30 rs.—Sillas de relano sin id., 4 rs.—Contrabarrera sin id., 2 rs.—Entrada general, 4 rs.

ANUNCIOS.

Se alquila la antigua tienda de comercio, situada en la calle del Príncipe Alfonso, núm. 18. Tiene estantería y demás efectos propios de comercio los que se engranarán ó a quitarán. Para tratar en la misma casa con el dueño de ella.

INTERMITENTES.

Curadas raticamente con las poderosas píldoras febrífugas infalibles de Fernando, sin volver en trastornos, y sin precauciones ni privaciones; á este remedio acuden por fin los que quieren curarse, y fin el que concibió con la epidemia de calenturas en el sitio de Cartagena. No hay cuartana, terciana ni cotidiana, rebeldes que se resista. Ocho años de éxito infalible. Caja de 81 píldoras para rebeldes, 24 rs. y de 40 para benignas, 12 rs.; con 3 rs. más se remiten por fidejados, y por 114 rs. van certificadas seis cajas ó doce medias, que es gran rebaja. Madrid, autor Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Po. tejos, núm. 6, farmacia; Murcia, Dr. Lopez, Lenceria, nú. 16, botica. 190-12

SIRVIENTES.
 Un matrimonio sin hijos, desea encontrar colocacion para cocinero y doncella. Se dará razón en la imprenta de este periódico. 8-7

EL GLOBO, diario ilustrado.

Se publica en Madrid desde el 16 de marzo; contendrá todos los días artículos de los primeros escritores y grabados de los mejores artistas de España y extranjeros; dará cuenta del movimiento literario, artístico y científico de todos los países y tendrá á sus lectores al corriente de todas las noticias de actualidad.
 Precios de suscripción para provincias, seis pesetas trimestre, franco de porte, remitiendo directamente el importe á la administración.
 Por medio de correspondientes 7-50 Administración, Caños, 1, principal, Madrid.

ALOS ENFERMOS

Hallar el medio de purgar durante algunos días, algunas semanas y, si necesario fuere, durante algunos meses, sin d. bilitar el enfermo ni turbar sus funciones digestivas, tal es problema sentado y resuelto por el Doctor Dehaut.
 Contrariamente á otros purgantes, las Píldoras Dehaut no producen buen efecto sino tomadas y digeridas con la ayuda de besucos al niente y de bebidas fortificantes (le. café, vino buena cerveza, buen caldo). Para purgarse con estas píldoras, cada cual elegirá la hora y la comida que más le convengan según sus fuerzas, su apetito y sus ocupaciones. Una alimentación confortable compensa enteramente la debilidad producida por la purga, y por esto fácilmente se decide uno á purgarse tan á menudo como lo exige el resabimiento y la conservación de la salud.
 Desde luego se vé que administrada así, la purga constituye un medio de curación eficazísimo contra un gran número de enfermedades en que son ineficaces las purgas poco frecuentes é interrumpidas.

El sistema del Doctor Dehaut se halla espuesto con la mayor claridad y muy detallado en su *Manual de medicina, higiene, cirugía y farmacia domésticas*, en un volumen en 8.º de 400 páginas, obra escrita esp. cialmente así para las personas de la alta sociedad como para las menos instruidas. Unas y otras comprenderán fácilmente las esplicaciones dadas sobre las causas que producen las enfermedades, y el empleo de la purga en todos los casos que la requieren. Contiene también las recetas de medicamentos no purgantes que con buen éxito ordena habitualmente el autor. Este precioso libro, que debiera poseer toda persona cuidadosa de su salud, se vende en todas las librerías al precio de 5 reales; pero, los farmacéuticos depositarios de las Píldoras Dehaut están autorizados á dar gratuitamente un ejemplar á toda persona que haga uso de este remedio.
 En Murcia, D. Lucas Serrano. 8-6

DENTICINA INFALIBLE.

Es el consuelo de las madres, pues salva de la muerte á los niños que sufren la dentición. Facilita la salud y desarrollo de la dentadura, aliviando la salud á los niños, quitándoles el sufrimiento de los dolores de las encías, del fuego de la erupción dentaria, de los trastornos del estómago y vientro, vómitos, diarrea, convulsiones epilépticas ó alérgicas, el encanijamiento y todos los accidentes y consecuencias de la dentición, que son ó difícil de parecer la salud, y se reaninan los niños al beneficio influjo de la Denticina. Caja con 18 dosis, 12 rs.; con 4 rs. más se remite certificada. Una caja salva al niño siempre, pero á veces se necesitan dos cajas para desenterrarle, y se remiten dos por 30 rs. *Exito asombroso.*
 Autor, P. F. Izquierdo, Madrid, calle de Potejos, 6, farmacia general española. Murcia, Dr. Lopez, Lenceria, 16, botica. 39-5

GONORREAS.

LAS CAP-ULAS PERUVIANAS del Doctor BORRILL.
 son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por más rebeldes é inveterados que sean.
 Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRILL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en Murcia en la farmacia de D. Manuel Martínez, á 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos á Borrill hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle de Condé del Abato, 52. 42

LA CATEDRA SAGRADA, obra predilecta por el presbítero D. Mariano Yagüe.
 Se vende el tomo 1.º á 2 rs. en el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5

TINTA

negra, verde, azul, violeta, rosa y cardenilla, desde 2 rs. Botella hasta 5 las grandes. No se alteran, según en el acta y dan duración á las plumas. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

GRAN EXPOSICION.

10,000 hombres,
 20,000 señoras,
 en infinidad de artículos de gran novedad.
ENTRADA LIBRE. Calle de la Trapería, 18.

BELLEZA DE LOS DIENTES **EAU PHILIPPE DENTIFRICE SUPERIEUR.**
 Para limpiar, blanquear y conservar LOS DIENTES; destruye LA CARIE; fortifica LAS ENCÍAS y calma EL DOLOR de muelas.
 Su delicioso Perfume y sus cualidades higiénicas le han granjeado una fama sin igual.

PATE DENTAIRE ODONTALINE PHILIPPE
 Pasta rosada para los dientes. VERDADERO CARBÓN DE LA BOCA preferible á los polvos PARA LOS DIENTES.

JABON A LA VEGETALINA
 Exento de materias corrosivas. Indispensable á los cutis finos y delicados.
 En París: Patisserie et C.º, 21, rue d'Enghien. — Madrid: Por mayor, Agencia de los 2.º y 3.º de la calle de San Mateo, 12. — Barcelona: 12, calle de la Paz.
 En Mérida, D. Pedro Leante, y también en casa de D. Rafael Almazan y Martín.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

Es preparada de la manera más científica por químicos y drogistas, completamente en la facultad, y quienes han tenido muchos años de experiencia. No es simplemente el extracto de un artículo, sino es compuesta de extractos de muchas raíces, yerbas, cortezas, y hojas, todas las que están poseídas de cierta virtud ó poder curativo particular para las enfermedades que tienen su origen de la sangre y humores, todos esos vegetales son combinados de tal modo que reúnen con todas sus fuerzas la virtud curativa propia por cada uno. La raíz de la planta Zarzaparrilla que se encuentra en Honduras, es la que nosotros usamos en esta preparación, es la clase que los doctores estiman en más. Sobre un 50 p. c. de la ZARZAPARRILLA DE BRISTOL, consiste de este extracto concentrado, el resto, como ya se ha dicho arriba, es compuesta de extractos de otras poderosas substancias purificadoras y sanativas, absolutamente vegetales. No contiene nada que sea perjudicial ó dañino á la salud. En este y en casi todos los demás respectos, es enteramente diferente á todas las demás preparaciones que, bajo el nombre de Zarzaparrilla, se espenden.



Teniendo á nuestros agentes particulares en los lugares donde las varias raíces, drogas, yerbas, y plantas se producen, nos facilita la constante elección que nos asegura la uniformidad y excelencia de nuestra preparación, y para ello no escaseamos ni dinero ni esfuerzos en obtener la mejor (y solo lo mejor) de cada artículo se admite en su composición, y con la mayor perseverante confianza es, que decimos á los enfermos de todas las naciones y partes del mundo, que en la

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

tiene un remedio más seguro que cualquier otro antes ofrecido, y el cual no frustrará sus esperanzas en la cura de

Escrófula ó rey de los malos,
Llagas inveteradas, úlceras, tumores,
Apostemas, divites, erupciones, tumor
sulfitoso, sarpullido, tiña, sifitis
ó mal venéreo, tumores blancos,
Debilidad nerviosa y general,
Irrregularidad en las mujeres,
Escalofríos, fiebre y calenturas,
Tercianas, caentura intermitente

Como agente rehabilitador de una naturaleza quebrantada por el excesivo uso de mercurio, hierro u otros minerales; nuestra Zarzaparrilla se hallará ser el más activo y excelente, y puede ser administrada con toda seguridad á los pacientes más delicados.
 Como purificador de la sangre y humores, en la primavera y principio de estío, se encontrará ser infalible. Puede ser usada en todas estaciones de sequía ó lluvia.
 Para algunos de las enfermedades mencionadas, el uso de la Zarzaparrilla debe ser continuado en tiempo considerable, especialmente para esas que son hereditarias ó constitucionales por su naturaleza, tales como escrófula; pero con el estricto cumplimiento de las direcciones, siempre aliviara y mitigara, y en la mayoría de casos efectuará una cura completa. También se encontrará que para todas las enfermedades especificadas, la cura se apresurará grandemente usando nuestras

PILDORAS VEGETALES AZUCARADAS DE BRISTOL,

en dosis moderadas y en conexión con la Zarzaparrilla; arrastrando en su curso grandes cantidades de materia enferma ó morbosa arrancada del sistema por la Zarzaparrilla, y por este medio facilitará otras vez las operaciones normales de la naturaleza.
 Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería, y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, drogistas, plaza de Moncada, núm. 3, Barcelona.
 INTERESANTE.—Como se ofrecen en este mercado en venta unos pequeños frascos de un compuesto denominado Zarzaparrilla fórmula de Bristol advertimos al público que la legítima y celebrada Zarzaparrilla de Bristol solo se prepara en frascos grandes de medio azumbre, y no tienen nada de común con esos pequeños frascos que llevan la significación del nombre Bristol para derivar con él de un crédito que no merecen. 405-86

CASITERO PURGANTE CON HIERRO DEL DR. LOPEZ

Con este medicamento que es de una conservación indefinida, se prepara en el momento mismo de necesitarse u. a limonada purgante que es sin duda alguna el más agradable de los purgantes, y conviene indistintamente á todas las edades y á todos los temperamentos.
 Precio de la caja, 5 rs.
 Depósitos en Murcia, farmacias de los Sres. Lopez, Lenceria, 16, y Sta. Eulalia, 10. 43

ALELUYAS,

pliego un cuarto. Pliegos de soldados, de cronología de reyes, de santos, de baraja, iluminados, á dos cuartos. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

CURADA RADICALMENTE CON LOS MARAVILLOSOS

ASMA CIGARRILLOS CLIMENT.

PRECIOS 8 reales caja.

Estos cigarrillos son los únicos de pronto y eficaces resultados en el ASMA, OPRESION, TOS, CATARROS, NEURALGIAS DEL PECHO, DEL CORAZON, etc., su uso continuado por brèves dias hace desaparecer estas enfermedades por antiguas y rebeldes que sean.
 Los pedidos al por mayor se dirigirán á la farmacia de D. José Climent, calle de S. Vicente, núm. 464, Valencia. Al por menor en Mérida, D. Manuel Martínez, calle de la Platería, núm. 53. Prospectos gratis. 182

LIBROS DE RECREO

á real y medio, á cuatro y á cinco reales el tomo,

de Julio Verne, Fernandez y Gonzalez, San Martin, Ortega y Frias, Mayne-Reid, Paul de Kock y otros autores nacionales y extranjeros.
 Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5. Todo comprador recibirá gratis un almanaque.
 También se hallarán otros libros religiosos, científicos, filosóficos, de legislación, de cocina, etc.

Ntra. Sra. de la Fuensanta,

patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadros grabadas en acero con suma delicadeza.
 También se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual de licado grabado.
 PRECIO DOCE CUARTOS.

PINO Y VIVO, PAPELETAS DE DEFUNCION.

farmacéutico, Trapería, número 1, Murcia. PRODUCTOS ESPECIALES. Gránulos.

Los gránulos son pequeñas píldoras preparadas con los medicamentos que prescribe el médico; merced á una capa de azúcar que las recubre permiten introducir rápidamente en el estómago dichos medicamentos, sin causar al paciente ni á la garganta la menor sensación desagradable. Cada uno contiene un miligramo de la sustancia cuyo nombre llevan.

Gránulos de ácido arsenioso: contra las enfermedades de la piel, del pecho, el asma, la anemia, la hidropesía y las opresiones del corazón. Se empieza por un gránulo por la mañana y otro por la noche, aumentando un gránulo cada ocho días. La dosis máxima es de seis á ocho al día.

Gránulos de arseniato de potasa; de arseniato de sodia; los mismos dosis y en los mismos casos que los gránulos de ácido arsenioso. El médico los prescribe cuando no son reñables las funciones digestivas.

Gránulos de arseniato de hierro: se emplean en los mismos casos que los gránulos de ácido arsenioso, pero los prefieren cuando hay complicación de colores pálidos, dolores de estómago, infatigable, irregularidad en la menstruación, pobreza de sangre.

Gránulos de arseniato de quinina: el médico los prescribe á los de ácido arsenioso, cuando hay complicación de calentura, sudores nocturnos, dolores neurálgicos, pero los dos con las mismas.

Gránulos de digitalina: se prescriben á la dosis de uno por la mañana y uno por la noche contra la palpitación, los latidos irregulares del corazón, la hidropesía, la gota. A los ocho días se aumenta hasta cuatro y seis gránulos al día.

Gránulos de morfina, de cloridrato de morfina y de sulfato de morfina: con uno de estos gránulos por la mañana y otro por la noche, el médico consigue un sueño tranquilo y reparador que es el mejor calmante en las enfermedades agudas, y especialmente de las jaquecas, neuralgias, insomnios, tos y constipados.

Gránulos de strelinina; se aconsejan contra las afecciones en general, la epilepsia y algunas veces para estimular las funciones de las mucosas de la laringe.

Gránulos de extracto de opio: con dos á cuatro gránulos por día, los médicos consiguen buenos resultados contra el insomnio, la tos, los resfriados, catarros, diarrea, disenteria, los vómitos y las afecciones nerviosas. Estos gránulos existen en las dosis siguientes: un centigramo, dos centigramos y medio, cinco centigramos. 88

Papeletas á 1 columna. 30
 Id. á 2 id., espasadas. 60
 Id. á 2 id., largas. 120
 En la primera página son dobles los precios.
 Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.
 A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

Fées de vida y hojas DE SERVICIO.
 Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco 5

POMADA DE OSO para evitar la caída del cabello.
 Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

LECCIONES ELEMENTALES de Economía política y Estadística
 Por D. JUAN LOPEZ SOMALÓ, doctor en la facultad de derecho y profesor de esta asignatura en la Universidad libre de Murcia.
 Esta obra consta de tres tomos en 8.º con mas de 600 páginas de lectura y se vende á 16 rs. en Murcia ó se envía fuera, franca de porte, al que remita en letras 19 rs.
 A los libreros que tomen de 10 á 20 ejemplares se les descontará el 10 por 100 y en pasando el pedido de este número se descontará el 20.
 Los pedidos pueden hacerse al establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5 en Murcia.

Registro civil.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, se hallarán los siguientes impresos:
 Manifestaciones de solicitud de matrimonio con la providencia de presentación y citación, ratificación, etc., á un real en papel de oficio.
 Edictos con todas las circunstancias que exige la ley, á medio real.
 Parte de defuncion, á 25 céntimos. Certificado del facultativo para el acta de defuncion, á 25 céntimos. Licencia para dar sepultura á los cadáveres, á 25 céntimos. Parte de nacimiento, á 25 céntimos. Fées de vida, 25 céntimos.
 Relaciones de altas y bajas para la contribucion industrial. Se venden en la imprenta de este periódico.